

10 priorités du PLR pour une place économique forte

Créer de la richesse avant de redistribuer

La prospérité de la Suisse est très élevée en comparaison internationale. En effet, le taux de chômage et l'inflation sont faibles par rapport à l'étranger. Mais cela ne va toutefois pas de soi. Le PLR agit et protège nos facteurs d'implantation contre les restrictions de la gauche, contre l'entêtement de la droite isolationniste et contre la pression de l'étranger.

Le PLR se bat pour des conditions économiques qui offrent des opportunités plutôt qu'elles ne restreignent. Nous nous engageons pour un marché libre, ouvert sur le monde et orienté vers la concurrence, qui récompense la performance. Mais aussi pour de bonnes conditions-cadres en faveur des start-ups et des investisseurs, afin que la Suisse soit à la pointe de l'innovation et que la prospérité de notre pays soit maintenue. L'État doit se limiter à créer des conditions équitables, à permettre l'accès aux marchés internationaux et à veiller à la sécurité juridique. L'intervention étatique doit être évitée au maximum. Pour cela, le PLR attend des entreprises une gestion prudente — la liberté implique la responsabilité. En outre, le PLR s'engage pour un marché du travail fort, une économie résistante et des finances publiques saines afin de garantir une place industrielle et un pôle de recherche attractifs qui constituent la meilleure garantie de recettes fiscales fiables et d'emplois viables.

Un marché du travail fort

Les emplois créent de la richesse et des perspectives. La pénurie de main-d'œuvre qualifiée en Suisse va toutefois s'aggraver en raison de la forte demande de travailleurs qualifiés, de la tendance continue à l'académisation et, à long terme, de l'évolution démographique. Le PLR s'engage donc en particulier pour :

- 1. Des charges salariales accessoires basses afin de préserver et de créer des emplois.
- 2. Un assouplissement du droit du travail afin de mieux garantir la conciliation entre vie professionnelle et vie familiale.
- 3. Une prévoyance vieillesse pérenne, afin de pallier la pénurie de personnel qualifié avec des personnes expérimentées et de garantir des retraites sûres aux générations futures.

Une économie résistante

Pour utiliser à bon escient les compétences rares, les exigences réglementaires inutiles doivent être évitées et les incitations négatives supprimées. De plus, une économie ouverte comme la Suisse a besoin de relations commerciales stables avec les marchés mondiaux, et notamment avec ses principaux partenaires commerciaux en Europe. L'objectif est que la Suisse renforce encore sa compétitivité internationale. Le PLR s'engage donc en particulier pour :

- 4. Davantage de numérisation et la répercussion des avantages de coûts et des gains d'efficacité.
- 5. La sécurité juridique et dans la planification ainsi que l'absence de distorsion de concurrence par l'État.
- 6. L'extension et la garantie de l'accès aux marchés internationaux, et en particulier le développement et la consolidation à long terme de la voie bilatérale.
- 7. Des impôts bas et simples pour les personnes et les entreprises. Car chaque point d'impôt supplémentaire représente une perte de liberté personnelle, de pouvoir d'achat et de compétitivité.

Des finances publiques saines

Une politique financière pérenne permet de garantir les prestations étatiques et de faire face aux imprévus. Afin d'éviter la constitution d'une montagne de dettes comme à l'étranger qui pèseraient sur les générations futures, le PLR s'engage en particulier pour :

- 8. Maintenir la discipline financière et ne pas affaiblir le frein à l'endettement qui a fait ses preuves.
- 9. Fixer des priorités dans les dépenses afin d'éviter les hausses d'impôts.
- 10. Empêcher la croissance de l'État qui se ferait au détriment de l'économie.